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México D.F., a 21 de diciembre de 2011. 
 
Diputado Guadalupe Acosta Naranjo, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados y de la Comisión Permanente. 
 
Entrevista concedida a los medios de 
información, en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro. 

 
PREGUNTA.- Esta decisión del gobierno de Veracruz de desaparecer el 
cuerpo policiaco de Boca del Río, para sustituirlo por marinos. 
 
RESPUESTA.- Refleja, entre otras cosas, la profunda infiltración que 
hay de la delincuencia organizada en muchos de los cuerpos 
policiacos, como ya se ha venido reiterando. 
 
A mí me parece que se debe de seguir profundizando en esta revisión, 
no solamente de Boca del Río, sino de muchos otros cuerpos estatales, 
para tratar de irlos sustituyendo por una policía civil y eficaz. 
 
Entiendo que se está haciendo como una medida emergente, pero que 
espero sea transitoria, en la medida de que lo que necesitamos son 
cuerpos civiles, bajo mandos civiles, pero que puedan cumplir con 
eficacia esta función tan delicada, que es la de brindar seguridad a los 
ciudadanos. 
 
PREGUNTA.- ¿Preocupa? ¿Dejaría una puerta abierta para saber hasta 
dónde está incrustado el crimen organizado en Boca del Río? 
 
RESPUESTA.- Pues sí, sí preocupa, pero yo insisto que no es sólo Boca 
del Río, insisto en que este fenómeno de policías infiltrados, por los 
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informes que nosotros tenemos, es un fenómeno que va mucho más 
allá de una sola ciudad. 
 
Y, por lo tanto, parte del problema que tenemos que hacer es 
resolver que los órganos estatales encargados de brindar seguridad a 
los ciudadanos sean órganos eficaces. 
 
Si queremos evitar la militarización de este país, necesitamos que las 
policías encargadas constitucionalmente de brindar la seguridad sean 
las que efectivamente la puedan hacer sin la intervención de 
elementos; hoy, entiendo, debe ser una medida transitoria, 
excepcional, y en lo inmediato debemos de buscar que se vuelva a las 
policías civiles. 
 
PREGUNTA.- ¿Pediría el Congreso algún informe, estarían en la tesitura 
de pedir algún informe? 
 
RESPUESTA.- No lo hemos discutido en el Pleno, una vez que se 
discuta lo podremos hacer, pero me parece que todas estas cosas 
deben de ser claramente informadas a la opinión pública. 
 
PREGUNTA.- ¿No implica el fracaso de las corporaciones policiacas civiles 
y que no hay otro paso mas que las fuerzas armadas? 
 
RESPUESTA.- Sí tenemos una crisis en las fuerzas policiacas civiles, 
pero no creo… no creo que la única medida es que sean militares los 
que lo hagan. Hoy todo mundo estamos de acuerdo en que 
intervengan los militares ante la grave crisis que pasan las 
corporaciones policiacas que no son militares, pero nadie desea, y 
nosotros mucho menos, que esto sea un hecho que se vuelva 
permanente y que sea ahora la norma. Yo exhorto a que por eso se 
siga trabajando desde los estados en el mejoramiento de sus cuerpos 
policiacos. 
 
PREGUNTA.- Oiga diputado, ¿pero no hay una irresponsabilidad u omisión 
grave de los gobiernos estatales que no han cumplido con los protocolos 
para depurar las policías? 
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RESPUESTA.- Yo lo que quisiera hacer es el exhorto a que todos 
hagamos lo que tenemos que hacer y los cuerpos estatales tienen que 
ser mejorados para poder brindar seguridad a los ciudadanos. 
 
PREGUNTA.- (Inaudible) …reyes. ¿Usted tiene algún deseo en particular? 
 
RESPUESTA.- Que al país le vaya mejor, que el país recobre la paz y la 
tranquilidad, que estos días de navidad el pueblo de México pueda 
tener un poco de descanso, que las familias puedan reunirse, pasar 
estos días con solidaridad y como se dice: ahora sí una muy feliz 
navidad y un próspero año nuevo para todo el pueblo de México, 
principalmente para los periodistas trabajadores de este país. Los 
periodistas van a vivir muy bien. 
 
PREGUNTA.- ¿Sí? 
 
RESPUESTA.- Sí, claro que sí. 
 
PREGUNTA.- ¿Hay garantías? 
 
RESPUESTA.- Tenga usted la garantía de que vamos a hacer todo lo 
mejor… 
 
PREGUNTA.- Porque más que el crimen organizado, de quienes nos 
deberían de proteger primero es de nuestras empresas, de las 
condiciones de trabajo en las que estamos. 
 
RESPUESTA.- Haga una iniciativa y aquí la aprobamos; ya hay iniciativa 
popular, ya hay iniciativa ciudadana. 
 
PREGUNTA.- Están aumentando los medios, por el mismo pago, se 
aumenta que mandemos para radio, tele, o sea, multimedios. 
 
RESPUESTA.- No a la explotación del hombre por el hombre. 
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 


